



Confédération Mondiale des Anciens et des Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice

Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B – 00165 Roma

Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 www.exallievfma.org

Roma, 19 mars 2016

Très chères Anciennes et Anciens Elèves.

Nous célébrons aujourd'hui 108 ans de la naissance de notre Association!

Le premier sentiment qui surgit de notre cœur est celui du remerciement à Dieu pour nous avoir donné des personnes qui nous ont aimés: don Bosco comme inspirateur et don Filippo Rinaldi comme exécuteur de cette idée, et avec eux, notre chère Caterina Arrighi et les premières anciennes oratoriennes des FMA de Turin- Valdocco. C'est contempler les origines et se découvrir "bien voulues", enveloppées d'affection et de beaucoup de confiance.

En se souvenant de l'histoire, nous constatons à Valdocco l'Oratorio des FMA, ouvert en 1876, encore vivente Mère Mazzarello, était fréquenté déjà par de nombreuses Anciennes Elèves qui collaboraient avec les sœurs dans l'œuvre éducative et qui désiraient continuer à leur formation pour s'imprégner à transmettre les valeurs salésiennes de l'éducation reçue selon le style de don Bosco et de Mère Mazzarello.

Ainsi don Filippo Rinaldi, directeur de l'oratorio féminin, avec l'intelligente collaboration de la directrice de la maison, sœur Caterina Arrighi, l'8 mars 1908 réalise la première rencontre dans laquelle présente aux Anciennes Elèves la proposition de s'organiser en Association pour partager et diffuser dans leur milieu les valeurs de un'héritage éducative destinée aux futures générations d'Anciennes Elèves répandues dans le monde.

Peu de jours après, dans la fête de Saint Joseph, le 19 mars 1908 fut approuvé le Règlement et fut constituée officiellement la première "Unione des Anciennes Elèves" des Filles de Marie Auxiliatrice.

Dans ce premier Règlement nous trouvons, en forme simple et claire, le programme de vie qui doit inspirer l'identité et la vision de chaque Ancienne Elève et Ancien Elève des FMA:

"Tenir éveillée la mémoire des passés dans l'Oratorio, en s'encourageant réciproquement à persévérer dans bons principes, aussi dans les conditions de femme de famille; assister moralement les compagnes qui formeront une nouvelle famille; visiter les anciennes compagnes quand elles tombent malades, et prêter leur appui à qui en avait besoin, dans la mesure du possible".

Nous trouvons dans le Règlement des origines, aussi pour nous tous d'aujourd'hui, l'invitation à la pratique de la miséricorde. C'est ce qui nous demande le Pape François avec le témoignage d'une façon particulière dans cette année jubilaire. Aussi Mère Yvonne, dans 5ème Assemblée Élective à Mornese elle disait: "Comme groupe ecclésiale laicale, l'Association est engagée avec toute l'Église à vivre et à témoigner une vision du monde selon l'Évangile, à diffuser le Royaume de Dieu à se prendre en charge spécialement dans les situations de fragilité en commençant par les membres de l'Association.

Avec Marie nous appelées à être proches des familles isolées, avec besoin d'attention concrète. Vous êtes vous mêmes une famille dans la grande famille de Dieu.

Oui, c'est une invitation toujours nouvelle, de hier et d'aujourd'hui. Donc nous sommes appelées à être Anciennes et Anciens élèves, femme et hommes avec un visage miséricordieux, personnes disponibles, dans la quotidienneté de la vie, à exprimer petits et grands gestes d'amour, gestes de miséricorde.

Qu'il soit celui-ci mon souhait dans l'anniversaire de notre Association.

Avec affection et unie à vous toutes et tous dans la prière.

Au nom de Sœur Maria Luisa Miranda, de la Présidente de tout le Conseil Confédéral, je vous souhaite une bonne fête de Pâques de paix et d'espérance.

Suor Gabriela Patiño O
Delegata Mondiale